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对所有如皋人来说，眼下最“时髦”的事
儿，莫过于坐着刚刚开通的沪苏通铁路动车，
去上海逛一圈儿了。

这样的“美差”，当然不能错过。本报记
者秦鉴、朱钰早早地买到了往返车票，组成了
活力四射的“钰鉴上海组合”，带您遇见上
海，体验“百里皋沪一日还”的“双城便利生
活”。

上了车，当然不能闲坐着，“钰鉴上海组
合”逛了一圈，发现几乎所有坐车的乘客，都
在拿手机拍照片、拍视频，或发给亲戚朋友、
或抢先发朋友圈。也许是如皋人等这一趟列车
等得太久太久，昨日梦想成真，每个人的脸上
不约而同地洋溢着幸福感和自豪感。

崭新的列车不光有着舒适整洁的环境，就
连列车员小姐姐也都是高颜值的。自诩“颜值
当担”的“钰鉴上海组合”，一下子就被比下
去啦。怎么办？当然是求合影啦！

小姐姐也是第一次值勤沪苏通铁路动车，
她非常开心，不但欣然合影，还现场教学了一
段比心手势舞，真是人美心甜。

美好的旅途总是短暂的，如皋到上海的短
短一个半小时，不知不觉就过去了。“钰鉴上
海组合”迫不及待下了车，即将开始他们的上
海打卡之旅。

@市民：沪苏通铁路开通，我想第一时间去体
验一把，感受一下它的速度，也想逛逛南京路，看
看东方明珠。

@市民：我在上海上学，高铁通车后，我们往
返如皋和上海会更加方便，我打算邀请同学来如皋
玩，也准备带家人去上海见识见识。

@市民：我之前经常去上海出差，自己开车一
般需要两个多小时才能到，动车比自驾快，而且到
站就有地铁，很方便。

@市民：我是上海人，在如皋做生意，基本上
每周都来。以后早上坐车来，办好事了晚上坐车回
上海，再也不用担心堵车了。
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40年前，陈从周教授在如皋留下这样的
诗篇：

如皋好，
信步冒家桥，
流水几湾萦客梦，
亭台隔院似闻箫，
往事溯前朝。
从此如皋成为他常来常往的第二故乡、梦

中家园。邂逅，留下心中的赞美；离去，带走
梦里的眷恋。

飞跃扬子江，皋鸣长三角；大桥长虹卧
波，铁路联通天下。沪苏通长江公铁大桥和沪
苏通铁路的开通，让如皋与上海的互联互通，
日趋一体化、同城化，或许也会让更多的上海
人，会和陈从周教授一样，把如皋当做常来常
往的第二故乡和梦中家园。

其实，每一次交通技术的变革，都在刷新
和缩短两地的时空距离。

下一次刷新奇迹，又会在什么时候呢？
如皋到上海，到底有多远？
在交通技术日新月异的今天，
或许就连时间都不能给出准确的答案。
如皋，未来可期。
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如皋到上海，到底有多远？
时间可以给出答案。
100年前，一位美国传教士来到如皋，想要回到上海的时候，却遇

到了运河枯水期，回程的船被困在如皋城内，一困就是半个月。
40 年前，如皋迎来一位上海客人。他就是一代建筑宗

师、同济大学教授陈从周先生。这个喜欢吃大饼油条的中
国园林泰斗跟如皋的第一个照面，便喜欢上了这座城
市。教授笑称：“如皋烧饼好吃，美中不足的，是从上
海到如皋需要大半天的舟车劳顿。”

12年前，苏通大桥开通，如皋与上海成为3
小时车程的比邻之城。

而今天，当沪苏通铁路建成通车，只需
一个半小时，就把旅程浓缩成了一杯咖啡
的惬意。

这是一次时间的插曲，更是一次空
间的默契。

新的世纪，新的时代，更多精彩
的故事在上海与如皋之间上演。

昨日，沪苏通长江公铁大桥正式通车，为了让
市民近距离地观赏大桥，如皋康辉旅行社特地组织
了通车一日游体验活动。

“我儿子在苏州工作，每次放假回家都会被堵
在路上，最长的一次堵了6个小时。”严爱梅说，

“6年时间过去了，我们终于盼来了大桥通车的日
子！我刚刚算了一下，坐动车过沪苏通长江公铁大
桥只要几分钟时间，真的很快！”

另一个车厢内，时不时传出阵阵欢笑声。车厢
内的高承钰告诉记者，她们一行10多人都是如皋
人，是相处得很好的闺蜜，听说一日游体验团之后
便立即报名参加了！“7月1日既是党的生日，也是
沪苏通长江公铁大桥通车的日子，很有纪念意义，
所以我们选择这一天来一次闺蜜出游。”高承钰

说，看着宏伟壮观的大桥，她用不虚此行
四个字来形容“首发体验”。

“我们从三个角度全方位欣
赏大桥，去的时候是坐动车从
沪苏通长江公铁大桥上通
过，回来的时候坐汽车，从
桥的上层来观赏大桥，在九
圩港我们也会停下来让大家
拍拍照，远观大桥全景。”
康辉旅行社导游顾春香说，
大桥的建成也为旅游行业注入
了更多的新鲜元素，以后苏南苏
北两地居民的往返会更加便利，很
大程度上推动了如皋旅游业的发展。

随着沪苏通长江公铁大桥的开通，我市不少产
业也将迎来新的发展机遇。事实上，随着近年来交
通的快速发展，我市早就做好了迎接上海辐射及产
业对接的准备，不断发展特色农产品生产、加工和
供应基地，着力将“长寿之乡”打造成上海的

“菜篮子”“果盘子”，带动全市特色农业发展提质
增效。

如皋拥有丰富的农产品资源，其中“如皋黑塌
菜”“如皋香堂芋”等远近闻名。“沪苏通铁路开
通，给我们果蔬行业带来了两个显著变化。一是将
有更多优质果蔬产品供应上海市场。近几年，如皋
果蔬生产与上海的盒马鲜生等建立了良好的合作关
系，今后，直采直供的比例将会进一步加大。”市
蔬菜办主任李建介绍说，“随着距离缩短，更多的

上海市民将会来到如皋长寿之乡，
进行观光、采摘，我们将围绕高
质量的要求，加快进行结构调
整。”

薛永炎是九华镇杨码村
地方特色农产品标准化综合
示范生产基地的负责人，
他流转了500多亩土地种植
如皋特色农产品。一直以
来，他主要以接收国外订单
为主。而高铁通车后，他将会
把业务范围向上海拓展，并开辟
特色农产品观光、采摘等新项目。

““首发首发””体验体验：：首日上桥首日上桥 不排长队不排长队

““长寿之乡长寿之乡””摩拳擦掌摩拳擦掌 全力打造全力打造““沪上菜园沪上菜园””
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